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山形西ロータリークラブ会報
会長：東海林　健登　　幹事：武田　岳彦
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中核的価値観のもと、時流対応の時
　　～奉仕の心の醸成と実践するロータリアン～
ロータリーの価値を改めて考え、そして楽しもう

◆点鐘：東海林健登 会長 ◆ロータリーソング：国歌・蔵王を仰ぐ
◆司会：五十嵐信 S.A.A. ◆会場：山形グランドホテル

Yamagata West Rotary 第2939回例会 令和４年４月４日（月）

　４月は、行政で言うところの新年
度にあたり、あらためてロータリー
活動について調べて見ました。
　クラブ定款の第五条に、ロータリー
の目的は、意義ある事業の基礎とし
て奉仕の理念を奨励し、これを育む
ことにある。具体的には第一から第

四まで規定があります。
　この規程は、どのように理解すべきなのでしょうか。諸
先輩の書かれた文書の中にこのような文章がありましたご
紹介申し上げたいと思います。
　「奉仕の理念」をかみ砕いて言えば「ロータリーが理想と
する奉仕」のこと、「当然他人への思いやり・暖かい心・
分かち合いの心」等の精神を根底に置いている。この「奉
仕の理念」を「奉仕の心の形成」と「奉仕の実践」とに分類
して考察すると理解しやすい。クラブの諸活動を通じて会
員各自が、「奉仕の理念」を涵養（かんよう）するには、如
何にあるべきか。第五条の第一に「知り合いを広めること
によって奉仕の機会とすること」とあります。これは、「心
の友を得て自己研鑽の機会とすること」という意味に解釈
されます。古くから「ロータリーは、親睦と奉仕の調和の
中に宿る」と言われます。「親睦と奉仕の調和」の「親睦」
とは世俗から離れて楽しくお互いが心と心が通じ合い、精
神的心の向上に役立ち学び合える教育的環境を意味してい
る。「奉仕」とは、親睦によって形成される精神的境地の
向上や人格の形成を指している。良質な仲間との交流を深
めていく中で相互啓発を図り修練を重ね自己の心を良質化
していくことを「奉仕」と言っている。「親睦」は、会員が「奉
仕の心」を形成する機会と考える訳です。まさにクラブは、
自己啓発の場なのです。自覚が求められます。
　会員は、自己研鑽を自覚し、クラブ活動の第一義である
奉仕理論を学ぶことです。クラブでは、「奉仕の理念」をもっ
て行動することが求められ、修練で高められた人格をもっ
て、日常の行動を律することが社会を豊かにする。これが
「ロータリーの本質」です。なるほど、と思える文章であ
りました。

会長あいさつ 東海林　健登  会長 幹事報告 武田　岳彦  幹事

●４月10日日曜日にＩＭが開催されます。こちら、会場
に参加する人数に制限がかかっておりますので、理事、
役員を中心にご案内をさせていただいております。予定
通り執り行われますの、参加をよろしくお願いいたしま
す。またこちらのＩＭは例会振替になっております。会
場参加以外の会員の皆さんは、Ｚoomにて参加をして
いただきますようお願いを申し上げます。

●４月18日月曜日予定の観桜会につきましては、現在の
ところ、お酒ありの会食ありの酒つぎ無し、という形
で予定をしております。状況によりましては、セレモ
ニー、アトラクション鑑賞のお弁当持ち帰り、と変更に
なる可能性もございますが、その辺はご案内させていた
だきます。また観桜会の前に、クラブ協議会が開催され
ます。該当される方はご参加をお願いいたします。

●本日例会終了後、理事会を開催いたしますので理事の皆
さまはお残りいただきますようお願いいたします。

●今月のロータリーレートは122円です。

ロータリー奉仕デーのＰＲ

結城　和夫  委員

ロータリー奉仕デーということで、市
民の方でも関心のある人は誰でも入れる
ようなZoom形式で行なわれます。グラ

ンドホテルが会場なのですが、人数も限られておりますの
で、ぜひZoomで参加していただきたいと思います。
内容は、横綱日馬富士が辞めて、モンゴルに帰って学校

建設をし、日本で学んだ相撲を中心とした青少年教育をや
るというようなことにあたって、中高一貫の学校を作って
始めております。そこに至るまでがロータリーに非常に関
係があり、ジャンチブさんの関係で学校が作られたという
ような経緯もあります。
ロータリアンであまり聞いていなかった、ということが

ないように、ぜひお耳を拝借していただきたいと思います。
よろしくお願いしたいと思います。



本日出席（４／４）
会員総数 出席会員数

99名 69名（会場 53名、Zoom参加 16名）

することでリスクを最小限に抑えることができます。またス
ピード感をもってお客様の反応を確認しながらトライアンド
エラー重ねビジネスの確度をあげていくことが、売り上げに
繋がる鍵となると考えます。
Y-bizではこれまでの３年間で延べ666社以上の事業者様

にご利用を頂いており、150以上の新商品・新サービス開発
に携わってきました。その中でも、コロナ禍での新商品、新
サービスは110以上。大変厳しい状況の中でも、チャレンジ
を続け売上をあげている企業はあります。コロナ禍で需要が
「なくなった」のではなく、需要が「変わった」のだと捉えて
今ある強みを生かしてできることから取り組むことで、厳し
い中でも売上アップに繋げていけるのではないでしょうか。
Y-bizは引き続き地元企業の皆様のチャレンジを伴走支援

していきます。お気軽にご活用ください。
なお、講演ではいくつか事例をご紹介させて頂きましたが、

他事例はY-bizのWebサイト（https://ybiz.jp/）から支援事
例のブログ（https://y-biz.blog.jp/）をご参照ください。

知恵とアイデアによる
中小企業支援

ゲスト卓話

富松　希  氏
山形市ビジネスサポート協議会
Y-bizセンター長

「知恵とアイデアによる中小企業支援」を行う「ビズモデル型
支援拠点」とは
売上アップに特化する経営相談所であるビズモデル型支援

拠点は全国に23箇所あり、その中の一つが私富松希がセン
ター長を務める山形市売上増進支援センター Y-biz（ワイビ
ズ）です。自治体が主導の産業支援の取り組みのことで、売
上を上げるための無料のビジネスコンサルティングを地域の
中小企業や起業家に提供しています。
お金をかけずに知恵とアイデアを使ってビジネスの流れを

変える支援の仕方が大きな特徴で、地域企業の可能性を引き
出し地域を元気にする、地域活性化の新しい取り組みとして
注目されています。
Y-biz（ワイビズ）について
「地域活性化は地方創生に必要不可欠であり、地元企業の
売上増には伴走型支援が欠かせない」との佐藤孝弘市長の考
え方に基づき、2019年１月に始動したY-biz。数ある拠点の
中でも東北初、県庁所在地初の特徴を持ち、京都について長
寿企業が多いと言われる山形で創業支援から老舗の新サービ
ス開発・販路開拓までサポートしています。相談は１回１時
間、何度でも無料です。
売上アップの３つの方法と、３つの着眼点
ビズモデルでは売上をアップする方法は「販路開拓」「新商

品開発」「新分野進出」の３つだと考えます。これらを実現
するための着眼点として、
1.　企業の真のセールスポイントである強みを見出す
2.　その強みが最も活きる具体的な客層や利用シーンを
　　想定し、ターゲットを絞る
3.　場合によっては、さらに強みを増すために連携する
この３つを明確にし、その上で、より多くの人に商品やサー

ビスを知ってもらえるよう、情報発信をします。「自社には
必ず強みがある」。これを私たちがまず信じ、そして、事業
者の方にも信じていただきながら取り組んでいます。
リスクを持たないやり方でチャレンジを繰り返す
成功（売上アップ）までの道のりは、チャレンジの繰り返

しだと考えています。以上の３つの着眼点を持って、強みを
活かし今実行できることは何かを見出し、スモールステップ
を着実に踏んでいくこと。お金をかけない形でチャレンジを

東海林健登会長／久しぶりに例会場で皆さまにお会いできて
うれしく思います。ニコニコさせていただきます。
鈴木健司さん／富松センター長をお迎えして
さくらんぼテレビでは富松さんを中心としたY-bizに焦点を
当てたドキュメンタリー番組を放送します。現在取材制作
中。富松さん、取材に協力いただきありがとうございます。
放送は5月27日金曜日の夜7時からの予定です。また後日Ｂ
Ｓフジでも全国放送もいたします。
角田健さん／西ロータリーのご縁に感謝
戸田さんのご縁で、また阿部菜々実さんをイメージキャラク
ターにプロデュースさせていただきました。ニュースや新聞
にも取り上げていただき大変うれしく思っております。山形
のアイドルの応援を皆さんぜひよろしくお願いいたします。
坂部登さん／本日４月４日、母、99歳の誕生日です。
鈴木浩司さん／父の葬儀で
２月５日の父の葬儀の際には西クラブのメンバーの方々から
多大なご弔意を賜り、心より御礼を申し上げます。

〈４月４日〉

ニコニコＢＯＸ

米山奨学生オリエンテーション
４月２日2022学年度 米山奨学生オリエンテーション並び

にカウンセラー説明会がホテルメトロポリタン山形で開催さ
れました。
矢口ガバナーをお迎えし、西

ロータリークラブが世話クラブ
になるドアン・ミン・ハオ君は
じめとする総13名の確約書・同
意書の署名・締結を行いました。




